

06/09/2024 Audiencia 66.983 Sección: ACTUALIDAD \$215.492 Tirada: 20.174 Frecuencia:

Vpe pág: \$696.000 Difusión: 19.138 \$696.000 Ocupación: 30,96% Vpe portada

Pág: 6

Lanzan programa para prevenir el cáncer colorrectal en Osorno

SALUD. Esta enfermedad presenta en la provincia una alta tasa de mortalidad, de 23 por cada 100.000 habitantes, superando la media nacional de 14,5.

Crónica El Austral

l cáncer colorrectal presenta en la provincia de Osorno una tasa de mortalidad alarmante de 23 por cada 100.000 habitantes, supe rando ampliamente la media nacional de 14,5. Ante la falta de un programa nacional dedicado a la prevención y detección temprana, se presentó un programa para la prevención y diagnóstico precoz de esta enfermedad, ejecutado en el Hospital Base de Osorno. La iniciativa local busca cerrar esa brecha, enfocándose en la población de riesgo mediante tamizajes y colonoscopías. Se trata de la tercera causa de muerte por cáncer en Chile.

Entre las estrategias implementadas se incluyen pruebas inmunológicas de hemorragias ocultas en deposiciones, que ahora se procesan localmente, lo que ha mejorado significativamente los tiempos de respuesta.

Además, se realizarán colonoscopías a quienes presenten resultados positivos, lo que permitirá identificar y extirpar lesiones precancerosas.

El médico Mauricio Cáceres, coordinador del programa, subrayó el impacto de esta iniciativa. "Con este programa estamos gestionando mejor los recursos y priorizando a quie-



Fecha

Vpe:

EL HOSPITAL BASE SAN DE OSORNO SERÁ EL CENTRO DE REFERENCIA PARA ESTE TIPO DE CÁNCER EN EL PAÍS.

"Con este programa estamos gestionando mejor los recursos y priorizando a quienes más lo necesitan, lo que ha demostrado ser una intervención costo-efectiva al reducir los valores asociados al tratamiento del cáncer avanzado"

> Mauricio Cáceres, médico y coordinador del programa

nes más lo necesitan, lo que ha demostrado ser una intervención costo-efectiva al reducir los valores asociados al tratamiento del cáncer avanzado", indicó.

NUEVA ASIGNACIÓN

La iniciativa es impulsada por el Gobierno Regional de Los Lagos, en colaboración con el Servicio de Salud Osorno.

Durante el primer periodo del programa, financiado con 200 millones de pesos, se realizaron 6 mil tamizajes y 450 colonoscopías, identificando 5 casos de cáncer que fueron tratados exitosamente. Con la nueva asignación de 300 millones de pesos se proyecta la ampliación del programa para cubrir a 3.000 personas adicionales y realizar 400 colonoscopías más.

"Con más de \$500 millones, el Hospital de Osorno será el centro de referencia para este tipo de cáncer en el país, especialmente en la zona sur. Esto significa que hay un trabajo en equipo, con médicos y enfermeras capacitadas, y un hospital en condiciones de realizar estos procedimientos", indicó el gobernador Patricio Vallespín. 🕫

DIVERSAS ORGANIZACIONES PARTICIPARON EN LA ACTIVIDAD.

n el centro de Osorno se realizó un simulacro de accidente de tránsito, organizado por las carreras del Área de Salud del CFT y la Universidad Santo Tomás Osorno, evento que tuvo como propósito identificar los primeros auxilios en situaciones de riesgo en materia de seguridad vial, así como también advertir son el peligro de conducir bajo los efectos del alcohol y sustancias ilícitas.

El rector de Santo Tomás Osorno, Eugenio Larraín, manifestó que estos simulacros se están realizando en distintos puntos del país por la necesidad de crear conciencia en la comunidad sobre los riesgos al comportarse de manera irresponsable en fechas clave como las Fiestas Patrias

El evento de simulacro con

colisión vehicular, fallecidos y choque a poste de luz se desarrolló en la plaza de Armas de Osorno y participaron las unidades de emergencia, tales como Bomberos, SIAT de Carabineros, Servicio Médico Legal, Saesa, Desarmaduría de Puerto Montt, el Ejército de Chile y hasta la empresa Carozzi, que donó algunos premios para los concursantes que motivaron a la ciudadanía con mensajes de responsabilidad.

Durante la jornada también se efectuaron otras instancias educativas hacia la comunidad, como talleres de Reanimación Cardiopulmonar (RCP) a cargo de las carreras de Salud de Santo Tomás v el Grupo GER; y la colecta de sangre por la carrera de Tecnología Médica UST y el Banco de Sangre del Hospital Base de Osorno. 🗷